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届次 四届二次 提案编号 20150毪

提案人姓名 黄爱苹 职称/职务 教授

联系电话 13335711119 由阝箱 aiping。 huang@zju。 edu。 cn

案名 建立专业学位硕士研究生提前攻博/硕博连读通道

案 由

生源是博士生培养质量的重要影响因素9也直接影响我系科学研究

水平。困材施教更是教育的最高原则之一。

目前,专业学位硕士生中部分学生表现出很高的科学研究天赋,表

现出善于发现科学问题、勇于探索技术途径的优秀潜质,和对科学

研究的浓厚兴趣。尽管这些硕士生强烈希望有机会转为硕博连读 ,

从此走上学术研究之路,但因为
“
专业学位

”
这一 “

出生
”
类别的

限制,连进入遴选程序的机会都没有。指导教师和所在专业既需要 9

又无奈,对这类学生的流失极为痛惜。

对这些学生转博的限制和造成的流失,不仅影响到他们自身的未来

发展,和我系现阶段的科研水平和成果数量,还影响了十年后我系

毕业生中高层次学术人才的数量乃至我系的声誉和影响力。

建议

措施

结合信息科学与电子工程学系的实际情况 ,尽快建立专业学位硕士

生转硕博连读/提前攻博通道,对于本系学科发展、贯彻教学因材施

教原则都是必要的举措,也是惠及学生与导师的举措。

具体措施为:针对这一问题,在系内教师、专业学位硕士生间进行

调研9在校内相关院系、与浙大同类同级院校进行调研 ;与校研究

生院进行沟通;授权系行政或教授委员会或学位委员会制定政策 ;

建立相关程序并经系双代会、党政联系会议批准实施。



主办部门 信电系教务办公室 协办部门

办理时间 2015年 1月 30日

部门处理

意见

系教务办在与提案人进行交流后,与研究生院相关部门就此问题进

行了讨论。研究生院目前依然无法突破教育部的相关规定。所以,

我们将继续向研究生院反映在研究生培养过程中存在的实际情况 ,

请研究生院能够向教育部反映并修改相关规定。

办理结果 满意 y 基本满意 不满意

办理态度 满意 冫 基本满意 不满意
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